

J. MANDEMENT

Ex-Directeur du Théâtre des Variétés  
de Toulouse  
— 1901-1903 —

DIRECTIONS ARTISTIQUES

Théâtre Français-Bijou National de Montréal  
Canada 1904-1907

Ex-Conferencier de l'Alliance Française  
Membre de la Société des Auteurs Dramatiques  
et de la Société des Auteurs de Films  
Directeur de l'Anglo-Américain-Cinéma



Adresse Permanente  
MONTFERMEIL  
(SEINE-ET-OISE)  
6, AVENUE DES ALOUETTES



Montfermeil  
Paris le 10 Nov. 18

Mon cher Maître,

Je vais vous dire la chose la plus étonnante,  
la plus inraisemblable, la plus folle d'aspect -  
(et j'avoue que si je n'étais pas "scientifiquement" sûr  
de ce que j'avance et si je n'étais pas, d'autre part,  
certain que vous avez reconnu en moi des qualités  
d'homme honnête et sérieux (je n'oserais aller plus  
loin) - donc la voici.

Je vous ai dit que je m'occupais de spirétisme. Je  
suis, en effet, un privilégié ayant comme médium  
ma femme et comme cercle deux amis et leurs  
femmes, c'est à dire le petit comité sûr, formé de  
gens ayant souffert, ayant des morts regrettés et  
ne desirant entrer en contact avec l'au-delà que  
sans un but humanitaire et scientifique. J'ai  
en effet sauvé plusieurs personnes abandonnées par  
leur médecin et condamnées à mort. Je me suis en  
outre guéri moi-même. Mes guides permanents  
sont mon Père et ma Mère. Je savais qu'ils me  
suivraient pas à pas dans mon voyage et me protè-  
geraient à chaque instant. Mon Père m'avait fait  
espérer un succès complet et m'avait recommandé beaucoup  
de prudence et surtout de ne pas faire d'ascension.  
Je vous avoue n'avoir eu qu'une crainte, c'est sans la

salle du grand salon. à L'ombre, j'ai fait d'envi. tout  
sur une cerise blanche - par ordre - Il nous a donné  
savoir plus tard, si l'appel était exact.

à mon retour ici je n'ai pu, la semaine dernière, le temps étant  
pluvieux et par conséquent contraire aux sciences, car quand  
l'atmosphère est basse, les esprits ont de la gêne dans leur  
respiration et leurs mots sont pénibles et interrompus - avoir  
quelques propos réconfortants ma famille - l'état de la  
guerre, la certitude de dangers à courir pour mon avenir, les  
combats n'étant pas encore terminés de quelque temps -  
aujourd'hui, le temps étant remis au beau, j'ai pu avoir  
à soir une conversation assez longue avec mon Père. En  
voici le résumé...

« Je te félicite d'avoir tournée ton intelligence et tes efforts  
vers des choses scientifiques qui intéressent l'Humanité.  
Je t'ai suivi pas à pas dans tout tes voyages. Je ne puis te  
donner le nom des lieux où tu t'es rendu, ni le nom des gens que  
j'ai pu connaître et qui se sont trouvés auprès de toi. Nous  
ne parlons plus le même langage et nous n'avons plus la  
mémoire des êtres et des noms. Je ne me souviens que de  
la maison familiale par ce que j'y ai laissé des attaches,  
des formes et j'y ai été témoin de votre bonheur.  
Mais je veux te dire, mon fils, ceci qui te surprendra, bien  
que tu aies la foi et sois déjà versé dans le spiritisme, c'est  
que dans les lieux où tu as travaillé, on vous ayez soulevé tant  
de questions qui remontent aux premiers âges, vous étiez accom-  
pagné d'une foule innombrable d'êtres qui ont vécu  
certains deux et trois générations et que certains d'entre  
eux vous frôlaient, comme pour vous souffler l'explication  
des mystères que vous étudiez.  
Il eût fallu à ce moment que tu aies eu auprès de toi ton  
médiun habituel et tu aurais eu la clef du problème qui  
te préoccupe. En n'en tirant, je t'en avertis, aucun bénéfice

J. MANDEMENT

Ex-Directeur du Théâtre des Variétés

de Toulouse

1901-1903

DIRECTIONS ARTISTIQUES

Théâtre Français-Bijou National de Montréal

Canada 1904-1907

Ex-Conferencier de l'Alliance Française

Membre de la Société des Auteurs Dramatiques

et de la Société des Auteurs de Films

Directeur de l'Anglo-Américain-Cinéma



Paris, le

mais il est certain qu'au point-de vue de la curiosité scientifique vous auriez de cette manière une très grande satisfaction.

Je crois qu'il serait néanmoins que tu fasses l'expérience au même lieu et autant que possible avec les mêmes personnes.

Cependant, certains de ces esprits, et principalement ceux qui ont vécu plusieurs générations, ont tellement rôdié autour de toi qu'il est possible que tu aies emporté "un peu de leur air". Essaie donc de les appeler. Instonne-toi pour cette expérience d'hommes sérieux, capables de te secourir dans les questions à poser, je t'aiderai dans cette expérience. —"

Voilà, mon cher Maître, presque mot à mot la conversation que je viens d'avoir.

Vous voyez combien elle est curieuse et grosse de promesses. Je sais que je puis compter sur le concours de l'abbé Breuil. J'aurais presque le desir de demander au Comte Begouien de m'assister. Mais je ne connais pas le Comte et ne sais si de parti pris il n'est pas hostile au spiritisme. En tout cas, j'accepte pour cette expérience que ne peut avoir lieu que chez moi car ma femme est souffrante depuis 4 mois et



Adresse Permanente

MONTFERMEIL

(SEINE-ET-OISE)

6, AVENUE DES ALOUETTES

ne peut encore se rendre à Paris, toute personne  
sérieuse que vous pourriez me désigner.

Nous avons peut-être la possibilité d'avoir le fin mot  
de tous les mystères des grottes. En tout cas, Breuil et  
vous êtes des garants à l'esprit critique, capables de  
discuter froidement et d'interroger dans le meilleur  
sens, je vous donc que vous serez sans peine de mon  
avis et conviendrez avec moi que l'expérience doit être  
tentée chez moi d'abord et, en cas d'insuccès, dans  
la grotte elle-même.

Je vous certifie que j'ai eu l'impression durant  
notre visite à Lioux d'être suivi par plus que par  
mes Parents. Mon Père m'a dit qu'ils étaient une  
foule innombrable.

Ah! mon cher Maître. J'ai passé vingt ans à l'étude  
avant d'avoir le fardeau de soulever le voile qui nous  
permet d'entrevoir durant quelques minutes, le  
mystère de l'an. Déjà - j'ai pu me servir de ce que  
j'ai appris pour sauver la vie à quelques personnes  
et voici qu'il m'est donné aujourd'hui d'éclaircir  
peut-être le problème auquel vous avez consacré plu-  
sieurs années de votre belle vie.

Croyez que j'éprouve une grande joie à vous faire  
part de cette bonne nouvelle et que si je réussis, je  
serai aussi heureux que fier de pouvoir ainsi vous  
remercier des bonnes journées de travail que vous  
avez si gentiment éclairées de votre science et de  
vos conseils. Encore une fois avec tout mon dévouement

mes affectueux souvenirs

travaillant